

# Umleitung des Rio São Francisco

Ausgabe 420 - Juni 2009

23 Artikel aus dieser Ausgabe vorhanden.

## EDITORIAL

Wenn Fortschritt tötet und vertreibt Aha! Die Bundesregierung tut also genug wenn es um Menschenrechte in Kolumbien geht. So zumindest die mehrheitliche Ansicht der Fraktionen im deutschen Bundestag. Ein Entschließungsantrag aus den Reihen von Bündnis90/Die Grünen wurde Anfang Mai mit den ...

## PANAMA

- **„El Loco“ wird Präsident**  
*Der rechte Kandidat Ricardo Martinelli gewinnt Wahlen in Panama*

## NICARAGUA

- **Nur noch rote Zahlen**  
*Die Wirtschafts- und Finanzkrise schickt Nicaragua in die Rezession*
- **Bürgermacht oder Parteikontrolle?**  
*Daniel Ortegas Partizipationsmodell unterminiert die Autonomie der Gemeinden*

## GUATEMALA

- **Präsident unter Mordverdacht**  
*Videobotschaft eines Ermordeten Anwalts setzt Álvaro Colóm unter Druck*
- **Die Archive der Erinnerung**  
*Der Fund der historischen Archive der ehemaligen Nationalpolizei weckt große Hoffnungen bei den Angehörigen von Opfern der Repressionspolitik*

## ARGENTINIEN

- **Unerwünschter Umzug**  
*ArbeiterInnen einer argentinischen Produktionsstätte des deutschen Konzerns Mahle besetzen Fabrik*

## CHILE

- **Auf dem Weg der Besserung mit Nebenwirkungen**  
*Ein Streifzug durch Santiago spiegelt die Resultate der Gesundheitsreform wider*

## BOLIVIEN

- **Gefährliche Verwicklungen**  
*Die bolivianische Opposition im Tiefland belässt es nicht bei Umsturzphantasien*

## BRASIL IEN

- **Die Rückkehr der Feudalherren**  
*Im April wurde der Gouverneur des Bundesstaates Maranhão, Jackson Lago, seines Amtes enthoben*
- **Dem alten Chico wird das Wasser abgegraben**  
*Das Projekt zur Umleitung des São Francisco-Flusses vertreibt Tausende von Menschen*

## ECUADOR

- **Historischer Sieg mit bitterem Beigeschmack**  
*Rafael Correa gewinnt die Präsidentschaftswahlen im ersten Wahlgang, doch die Opposition legt zu*

## KOLUMBIEN

- **Dritte Amtszeit für Uribe?**  
*Heftige Debatte um eine erneute Kandidatur des Präsidenten*

## AMAZONIEN

- **Rindviecher essen Regenwald auf**  
*Die Viehwirtschaft als Verursacher der Regenwaldzerstörung rückt wieder stärker in den Blickpunkt*
- **Indigene auf der Palme**  
*Massive Proteste im peruanischen Amazonasgebiet gegen Regierungsdekrete*

## LITERATUR

- **Von Utopien, Liebe und bärtigen Frauen**  
*Die Anthologie Perspektivenwechsel vereint Erzählungen aus und über Lateinamerika*

## FILM

- **Mauern niederreißen**  
*Der Dokumentarfilm LT22 Radio La Colifata von Carlos Larrondo*
- **„Colifata integriert die Ausgeschlossenen der Gesellschaft“**  
*Interview mit Carlos Larrondo, Regisseur des Dokumentarfilms LT 22 Radio La Colifata*

## SACHBUCH

- **Informalisierung des Ausnahmezustands**  
*Raul Zelik legt ein Standardwerk über kolumbianischen Paramilitarismus vor*
- **Poesie und Kritik**  
*Raúl Zibechi wirft einen Blick auf die Organisationsform der Aymara in Bolivien*
- **„Weil wir es so wollen“**  
*Die Fotografin Eva Haule lässt in ihrem Buch "Die Revolution sind wir alle" BasisaktivistInnen aus Venezuela zu Wort kommen*

- **Kein Vergessen. Nirgends**

*Knut Rauchfuss und Bianca Schmolze stellen das Engagement der Einzelnen in den Vordergrund*

## NACHRUF

- **Wie die Straße zur Bühne wurde**

*Der brasilianische Theaterautor und -pädagoge Augusto Boal machte ZuschauerInnen zu ProtagonistInnen*

- **Ein „Extremist des Optimismus“**

*Zum Tod des uruguayischen Schriftstellers Mario Benedetti*